

Construcción pierde dinamismo en el país

- **Altos ejecutivos de constructoras sostienen que este sector sufre los efectos de un menor crecimiento de la economía**
- **El gerente de la empresa Faboce, Tito Orellana, dijo que la coyuntura actualmente es adversa para actividades del rubro**
- **Al primer trimestre del año, la construcción registró un crecimiento de 7,2% por debajo de la expansión de hace tres años**



SEGÚN EL INSTITUTO NACIONAL DE ESTADÍSTICA, LOS PERMISOS DE CONSTRUCCIÓN APROBADOS EN TODO EL PAÍS EN 2016 DISMINUYERON EN ALGO MÁS DE UN TERCIO, CON RELACIÓN A 2012, EN EL QUE ALCANZÓ EL MAYOR NIVEL.

La actividad de la construcción en el país pierde dinamismo como consecuencia de un menor crecimiento de la economía, ya que al primer trimestre de este año llegó al 7,2 por ciento, por debajo de hace tres años, cuando creció más del 10 por ciento, según dos altos ejecutivos de empresas dedicadas al rubro.

El gerente general de la empresa española Keraben, Antonio Girey, manifestó que pese a esta situación Bolivia crecerá más que otras naciones en la región. Entretanto, el gerente de Faboce, Tito Orellana, expresó que la coyuntura, si bien es adversa para las actividades del sector, debe ser una oportunidad para las empresas. "Si todos creemos que se viene la crisis, entonces vendrá", sostuvo.

Cristian Eduardo, ejecutivo del sector, anticipó que a partir de 2015 el crecimiento de la construcción habría bajado a un promedio anual de 7 por ciento. Y esa predicción se cumple al presente.

Por otro lado, según la Cámara Departamental de la Construcción en Santa Cruz (Cadeccruz), el dinamismo de la construcción no es uniforme en el eje central y mucho más en otros departamentos del país.

Inf. Pág. 1, 3er. Cuerpo

Advierten avalancha de casos por despenalización de aborto

Los hospitales en La Paz están preparados para afrontar la despenalización del aborto puntualizó el presidente de la Academia de Ciencias Médicas de Bolivia, Horacio Toro, de la especialidad gineco-obstetra, ya que en su criterio, traería consigo una "avalancha de casos" que no podrán ser atendidos.

Asimismo, expresó su preocupación por los derechos

de los niños que se encuentran dentro del vientre materno, que aparentemente no tienen ningún tipo de derecho y por tal razón su vida puede ser afectada.

Por tanto, recomienda iniciar campañas de prevención y promoción de salud sexual y reproductiva, antes de hablar de aborto.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo

Hoy en Femenina

Nos cuesta encontrar nuestro espacio



Por más que nos amemos y nos llevemos bien no es nada fácil encontrar el punto para equilibrar la vida laboral, la vida familiar y la vida en pareja. A veces no depende sólo de las ganas, sino que tiene que ver con el tiempo que contamos, que parece no ser suficiente para todas las cosas que uno desea hacer. Esto pasa con la vida en pareja cuando queda sumergida en la vorágine de exigencias y compromisos de la rutina diaria.

"Tributo a Bolivia" de Zulma Yugar

Después de cinco años de permanecer ausente de los escenarios, Zulma Yugar, una de las voces femeninas más destacadas del país, con el auspicio de EL DIARIO, se presentará en un concierto denominado "Tributo a Bolivia", el 21 de este mes en el Cine Teatro 16 de Julio.

La intérprete de "Piel Morena", "Háblame del marinerito", "Boquerón abandonado", entre otros, acompañada de su hija, Mufleca, cantará a dúo recordadas canciones de su repertorio. La velada también estará acompañada de destacados intérpretes de la música nacional, entre ellos Diego Villegas.

En "Tributo a Bolivia" presentará un compendio de temas que muestran toda su trayectoria artística. Estas composiciones forman parte de un proyecto que recorrió todo el país en una gira nacional realizada el pasado año, junto a destacados artistas nacionales.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo



ZULMA YUGAR TAMBIÉN ES RECONOCIDA COMO EMBAJADORA DE LA CANCIÓN BOLIVIANA.



Barcelona y PSG, imbatibles

MIENTRAS BARCELONA SE ALZÓ SOBRE EL OLYMPIACOS 3 A 0 AYUDADO POR MESSI, EL TRIDENTE DE NEYMAR, CAVANI Y MBAPÉ FUE CLAVE AYER EN EL TRIUNFO DEL EQUIPO FRANCÉS. LOS EQUIPOS ESPAÑOL Y FRANCÉS CONTINUARON CON SU MARCHA PERFECTA DESPUÉS DE TRES FECHAS EN LA FASE DE GRUPOS DE LA LIGA DE CAMPEONES.

Inf. Suplemento Deportes

Más países se suman a corredor bioceánico

- **Bolivia y Suiza firmarán el próximo 14 de diciembre un memorándum de entendimiento**

Los gobiernos de Bolivia y Suiza firmarán el próximo 14 de diciembre un memorándum de entendimiento para impulsar la planificación, construcción y operación del Corredor Ferroviario Bioceánico de Integración, que unirá el Atlántico con el Pacífico a través de los territorios de Brasil, Bolivia y Perú informó ayer el ministro de Obras Públicas, Milton Claros.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Senador Yerko Núñez:

Extranjeros explotan oro de manera ilegal en río Beni

Empresas chinas y colombianas explotan oro de manera ilegal a orillas del río Beni, cerca de la localidad de Teoponte, denunció el senador de Unidad Demócrata (UD), Yerko Núñez, quien dijo que pedirá un informe escrito al ministro de Minería, César Navarro, para que explique sobre estos asentamientos.

El legislador sostuvo que están operando legalmente en la zona de Teoponte, hasta llegar al río Beni, río La Paz y otros afluentes. Además sostuvo que esta actividad afecta al cultivo de los comunarios, puesto que para la explotación de oro se usa mercurio, mineral que es dañino para la salud.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Gobierno español a punto de intervenir Cataluña

El presidente catalán, Carles Puigdemont, afronta este jueves el plazo final que le dio el jefe del gobierno español, Mariano Rajoy, para desistir de la independencia, pero aunque ambos reafirman su disposición al diálogo, sus puntos de partida son tan distintos que todo apunta a que no habrá marcha atrás en el plan sece-

cionista y se desatará una inédita intervención en la comunidad autónoma de Cataluña.

Puigdemont insiste en que su oferta de diálogo es sincera, aunque quiere hablar únicamente del derecho de autodeterminación de Cataluña.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

Comenzó Expo Aladi con 700 empresarios

La IV Expo Aladi y la macro rueda de negocios multisectorial, inaugurado por el presidente Evo Morales, comenzó anoche con la participación de, aproximadamente, 700 empresarios de los 13 países miembros de la Asociación Latinoamericana de Integración y que se desarrolla en los predios de la Feria Expositiva de Santa Cruz.

"Al margen de la bienvenida deseo feliz estadía, buen negocio para empresarios, para nuestros pueblos, para pequeños productores y de esta manera fortalecer nuestra economía y que no seamos víctimas de esa crisis que vienen de pequeños grupos del norte o de otros continentes", aseveró el mandatario en su discurso.

Morales destacó el evento internacional porque permite una coordinación y una combinación entre el Estado y el sector privado con políticas que incentiven la inversión tanto interna como externa. (ABI)



Goleada de Oriente Petrolero

EL PLANTEL DE ORIENTE PETROLERO LIQUIDÓ A BOLÍVAR EN EL ESTADIO RAMÓN AGUILERA COSTAS, DE SANTA CRUZ, DONDE LE GANARON POR 5 A 1 POR LA DÉCIMA SEGUNDA FECHA DEL CAMPEONATO CLAUSURA QUE CADA VEZ ESTÁ MÁS APRETADO Y RENIDO PARA ALCANZAR EL PRIMER PUESTO.

Inf. Suplemento Deportes